

**Auszug aus der Niederschrift
über die 05. Sitzung des Ausschusses für Bildung, Hochschule, Kultur und
Sport am 29.05.2018**

Zu TOP : 4.2

Stralsunder Orgeltage

Herr Hofmann begrüßt Frau Behrendt, die Amtsleiterin des Amtes für Kultur, Welterbe und Medien und bittet um Vorstellung der Zuarbeit zu den „Stralsunder Orgeltage“.

Frau Behrendt nimmt Bezug auf die bereits zur Verfügung gestellte schriftliche Ausführung, erläutert die Schritte, die zu gehen sind, um zu einem Konzept für „Stralsunder Orgeltage“ zu kommen und stellt erste Überlegungen zu notwendigen Bestandteilen eines zu erarbeitenden Konzeptes vor. Zur Umsetzung des Bürgerschaftsbeschlusses hat sie mit den Initiatoren des Antrages sowie den mit dem Thema Orgeln befassten Akteuren in der Hansestadt Stralsund gesprochen.

Mittelfristig wird es gelingen, alle drei Orgeln in Stralsund zum Klingen zu bringen. Die Orgel in St. Jakobi voraussichtlich 2020/2021. Als gute Ausgangsbasis für die weitere Beschäftigung mit dem Thema bewertet sie die Tatsache, dass das Baltische Orgel Centrum Stralsund e.V. seit 2003 mit zahlreichen Aktivitäten zur Förderung der Orgelkultur beiträgt.

Laut Frau Behrendt gibt es eine vergleichbare Veranstaltung in Mecklenburg-Vorpommern, die internationalen Orgeltage in Neubrandenburg sowie eine ähnliche Veranstaltung in Sachsen, die Silbermann-Tage.

Frau Behrendt macht darauf aufmerksam, dass um die Veranstaltungsreihe langfristig etablieren zu können, es einer gesicherten Finanzierung bedarf.

Frau Fechner gibt den Hinweis, dass man die Fachhochschule mit einbinden könnte. Sie hat gute Erfahrungen mit Studenten gemacht, diese freuen sich sehr, wenn sie Vorschläge für Diplomarbeiten erhalten, die wirklich in der Verwaltung benötigt werden. Frau Fechner findet die Veranstaltungsreihe sehr erfolgsversprechend.

Frau Behrendt teilt mit, dass mit der Darlegung der Schritte hin zu einem Konzept der Antrag der Bürgerschaft erfüllt ist. Sie macht deutlich, dass eine Erarbeitung des Konzeptes aus personellen und finanziellen Gründen allein durch das Amt für Kultur, Welterbe und Medien nicht möglich ist. Frau Behrendt hat im Juni 2018 einen Termin mit den beiden Kantoren Herrn Rost und Herrn Pech und weist darauf hin, dass im Jahr 2020 bzw. im Jahr 2021 in der Jakobikirche die Einweihung der Orgel mit einer Festveranstaltung geplant ist. Die Vorbereitung dieser Festveranstaltung kann weitere Impulse geben auf dem Weg zu jährlichen Stralsunder Orgeltagen. Sie macht den Vorschlag, dass an der Vorbereitung der Jakobiorgeleinweihung gearbeitet wird, dabei die Idee der Orgeltage stets mit gedacht wird.

Herr Hofmann bedankt sich für Umsetzung des Bürgerschaftsantrages und die Vorstellung des Konzeptes im Ausschuss. Herr Hofmann bittet Frau Behrendt, im Oktober bzw. im November 2018 die neuen Erkenntnisse aus dem Gespräch mit den beiden Kantoren Herrn Rost und Herrn Pech im Ausschuss vorzutragen.

Herr Hofmann bittet die Ausschussmitglieder in den jeweiligen Fraktionen, über die Beschlussumsetzung zu berichten, um ggf. weitere Anträge zur Thematik Stralsunder Orgeltage zu stellen.